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大公報實習記者 汪澤妍

大學聯招（JUPAS）昨日放榜。今年
有4.9萬名考生應考文憑試，有超過

1.8萬多人考獲入大學最低門檻。香港大
學及中文大學分別錄取四名及五名狀元，
科大亦有一名狀元入讀。

港大收生及國際生交流事務總監嚴志
堅教授昨日在記者會表示，港大今年透過
「學校推薦直接錄取計劃」 （SNDAS）
錄取117名學生，並首度透過 「頂尖運動
員入學計劃」 取錄八位 「星中之星」 運動
員；港大醫學院更首度透過計劃特別錄取
一名成績優異的精英運動員。

中大錄取了三名考獲七科5**的超級狀元及
兩名狀元，他們都將會入讀醫科。中大醫學院
今年一共取錄212名文憑試考生，佔學額
72%，亦是連續七年文憑試考生佔學額七成或
以上。同時，亦取錄16位考獲五科5**的榜眼，
當中一人將入讀工商管理學院，14人入讀醫學
院，一人入讀理學院。整體取錄3019人，當中
超過九成九是Band A考生。

港大錄四狀元三讀醫
至於科大，今年經大學聯招共取錄1676名

文憑試考生，包括一名超級狀元，入讀工商管
理學士。今年續推文憑試摘星獎學金，當中25
名學生獲得九顆星或以上，至少可獲發全額學
費減免。

港大透過聯招於今年合共取錄3000多名學
生，其中約20人入讀收分最高的科目 「工商管
理學學士（國際商業及環球管理）」 。在港大

錄取的四位 「狀元」 中，三人入讀醫科，一人
入讀 「工商管理學學士（國際商業及環球管
理）」 。考獲四科5**或以上的同學將分別入讀
「內外全科醫學士」 、 「工商管理學學士（國

際商業及環球管理）」 、 「工商管理學學士
（會計及財務）／工商管理學學士（會計數據
分析）」 、 「牙醫學士」 、 「文學士（城市研
究）」 及 「科研專才啟導課程」 等課程。嚴教
授表示，非常高興看到同學們根據自己的興
趣，選擇的學科更廣泛。

收生分數續升 平均每科近六分
他指出，今年港大各聯招課程收生情況非

常理想，整體分數連續五至六年上升，平均每
科分數接近六分，意味着港大學生整體的學術
素質是所有院校最高的。據悉，今年港大取錄
的文憑試考生平均分數繼續高於其他院校。

今年港大錄取的狀元數量較中文大學少，

被問及港大對考生的吸引力是否下降，嚴教授
強調： 「我明白我們是政府資助，應該錄取最
多、最好的本地學生。同時間我們覺得，我們
花了納稅人的金錢，應該是訓練最好的人才，
所以一直是持 『擇優而錄』 的標準。」

港大透過 「學校推薦直接錄取計劃」 錄取
117名學生。嚴教授表示： 「我們喜見透過計劃
入讀的學生，在運動、藝術、社會服務等非學
術範疇均有清晰的抱負與志向，並已有所成
就，同時這批同學於文憑試表現非常亮眼，考
獲的平均分數與整體平均相若。」

透過 「頂尖運動員入學計劃」 錄取的八名
「星中之星」 運動員，包括剛代表香港出戰巴
黎奧運會女子100米及200米背泳項目的張心
悅，以及100米跨欄香港U18及U20紀錄保持者
白凱文。港大今年也錄取了48名本地非華語考
生，人數為八大院校中最多，取錄成績非常理
想。

港大醫學院首招運動精英
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大學聯招結果公
布，保良局何蔭棠中學學

生李鈺彤知悉獲港大醫學院取錄，百感交集。
出身清貧家庭的她，無力支持補習班學費，但
不甘輸在起跑線，於是咬着牙在備考階段整日
泡在溫習室，只求一個奇跡。李同學昨日勉勵
其他一樣出身於基層家庭的學生： 「機會是留
給有準備的人，千萬不要被環境限制你的能
力，亦不要小看自己。」

李鈺彤的父母連同四位子女居於狹小的環
境，父親全職照顧四位子女，只靠母親一份工
作及綜援養活一家六口。艱苦的環境，造就了
鈺彤堅毅、獨立的性格，身為長女的她，除了
要照顧比她小的三位弟妹外，也要幫忙打理家
務，更要兼顧學業，亟須高度的專注力。

回首求學之路，李鈺彤表示，自己並非天
賦異稟，讀中一至中三時也不是入讀精英班，
但認為自己足夠用功、足夠堅毅，最後在中四
選科時能夠順利入讀心儀的班別。

朝九晚十 自修室刻苦溫習
中四至中六繁忙的學業壓力，加上家庭的

負擔及弟妹年幼嘈吵，難以專注溫習，鈺彤往
往需要在深宵時分、家人熟睡之時，才可以專
注溫習，而她心情也開始沮喪和緊張，曾經有
萌生過放棄的念頭。幸得一班好友鼓勵，邀請
她晚上一同留在學校的圖書館溫書，以及到學
校附近的自修室自修，另闢天地，鈺彤才能專
注溫習，重拾信心，繼續往前走。她說，由中
五暑假開始，差不多每天由早上九點至晚上十
時，都留在自修室溫書。

眼見身邊的朋友不斷報讀不同的補習班，
鈺彤當然躍躍欲試，但礙於家庭經濟支援有
限，她只能靠自己以及向老師請教，克服學習
上的困難，最後她憑着自己的努力，沒有參與

過任何一科的補習，獲得三科5**和兩科5*的佳績。
鈺彤的人生座右銘是： 「不經一番寒徹骨，焉得梅

花撲鼻香」 ，在成長的路途上，鈺彤除了感激家人的栽
培、同學的勉勵外，亦感謝老師的鼓勵，在她多次想放
棄的時候，是老師以正面的態度鼓勵鈺彤不要放棄，咬
緊牙關，克服困難，就能實踐自己的夢想。正正因為鈺
彤的堅毅、父母的栽培、老師和朋友的鼓勵，才能造就
鈺彤的成就。 大公報記者 郭如佳
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欄后白凱文讀醫 冀助運動員戰勝傷患
白凱文是今年港大透

過 「頂尖運動員入學計
劃」 取錄的學生之一，亦是100米跨欄香港
U18及U20的紀錄保持者。今年她將修讀港大
的內外全科醫學士，成為首位透過相關計劃入
讀醫科的學生。除了運動表現優異，她亦於文
憑試取得全科5*或以上的成績，最佳六科43.5
分。

她表示，深刻體會到運動員要面對很多傷
患，希望透過修讀醫科課程，幫助運動員提高
運動表現及正確面對傷患；加上過往在醫院參
加過體驗活動，被醫生用心關懷病人，建立良
好的醫患關係的精神所影響，立志成為一名好
醫生。

未來，她將在修讀課程的同時，堅持運動
生涯，雙線發展。她認為，要兼顧學業和運
動，最重要是自律和時間管理，自中學起，自
己已習慣早上上堂，下午訓練的模式，而且有
明確的目標，縱使醫科內容較難，亦願意犧牲
自己的私人時間去溫習。

談及未來會不會對入讀醫科的運動員設置
最低的考試分數要求，嚴教授表示， 「頂尖運
動員入學計劃」 最看重的是運動員的體育成
就，醫學院的教授亦會視乎運動員的考試成
績、面試表現和校內表現等因素，選擇最適合
醫學院的學生。他亦相信，運動員自身努力、
堅持的特質會有助於其在學業上取得成就。

大公報實習記者 汪澤妍

◀白凱文通過 「頂尖
運動員入學計劃」 ，
入讀港大醫科。

大公報實習記者
汪澤妍攝
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▼白凱文（左）是
100米跨欄香港U18
及U20的紀錄保持
者。
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低空經濟與務實有為識變、應變、求變才能立於不敗之地
無人機的發展，為 「低空經

濟」 創造了無限的空間。擁有全
球最大無人機生產企業 「大疆」
的深圳，正在全力打造 「低空經
濟第一城」 。香港運輸及物流局
亦委派人手，研究以無人機載貨
為起點、逐步擴大及豐富無人機
的應用場景。

在今年全國兩會中，低空經
濟首次寫入政府工作報告。除了
深圳，內地不少城市亦在摩拳擦
掌，作為經濟高質量發展的突破
點。當然，低空經濟是高門檻的
產業，不是說發展就能發展，而
是需要具備一定的條件。就香港
而言，首先是空域有限；其次是
地理環境複雜；其三是高樓林
立，人口密集。香港的特殊環境
意味着無人機的墜機風險較高，
保險挑戰較大。

發展低空經濟不是照搬兩句
口號就可以解決的。業內人士指
出，發展低空經濟，需要在無人
機維修保養、租賃、安全認證、
保險、融資服務等方面作全方位
考量。保險是其中最關鍵的一
環。目前，香港低空經濟沒有足

夠可用的數據可供參考，相關的
法律法規也不完善，因此低空經
濟保險在產品設計、定價、理賠
等方面都面臨着不確定性，令保
險公司不敢貿然進場。

居民的生活習慣和理念，對
商用無人機發展有着重要影響。
以食品外賣為例，內地非常發
達，香港則相形見絀。究其原
因，香港居民更喜歡逛街，自己
去商店購買生活所需。再說香港
是彈丸之地，商場鱗次櫛比，購
物非常方便，對無人機送貨的需
求度不高。亦因此，商界發展無
人機業務的動力亦不足。

儘管如此，這些問題並非只
有香港獨有，關鍵要展開深入的
調研，找到發展的痛點和難點，
務實理性推進。事實上，我們不
能簡單地以難度太大為由拒絕新
事物，也不能一廂情願冒進發
展。行政長官李家超多次強調，
香港發展經濟需要因時制宜、因
地制宜、因勢制宜。香港要積極
探討發展低空經濟的可行性，並
為此創造條件，實事求是，根據
香港客觀環境制定政策。

國家海關總署數據顯示，今年前七
個月，中國進出口規模創歷史同期新
高。另一方面，歐美股市大跌，經濟衰
退的風險上升。這一客觀形勢反映百年
未有之大變局之下，全球經濟格局加速
重整。在劇烈變動的世界，香港要立於
不敗之地，關鍵在於主動作為，從變化
中抓住機遇。香港各界要貫徹好習近平
主席給祖籍寧波的香港企業家重要回信
精神，做到 「三個結合」 ，積極識變、
應變、求變，聚焦發展開創新局面，為
中國式現代化貢獻獨特力量。

中國外貿表現強韌。以美元計價，
7月份出口增長7.1%，連續四個月錄得
上升；進口增加7.2%，超過市場預期。
7月份外匯儲備增加340億美元，亦高於
市場預期。這得益於中國出口結構不斷
改善，外貿夥伴多元化戰略不斷優化，
扎實的外貿條件，以及持續強化的外貿
支持政策。外貿是中國經濟的 「三駕馬
車」 之一，外貿的強勁表現反映中國經
濟 「穩步向好」 的形勢不斷加強。

相反的是，叫囂中國經濟 「崩
潰」 、 「玩完了」 的美西方，則是 「泥
菩薩過江，自身不保」 。近日美國道瓊
斯、納斯達克、標普500等三大指數出
現史詩性暴跌，美國科技巨頭遭猛烈拋

售，微軟、谷歌、英偉達等 「科技七巨
頭」 的市值一夜間縮水逾1萬億美元，
金融股也是全線重挫。影響所及，歐洲
市場全線崩盤，日本股市更錄得有史以
來最大的跌幅，哀鴻遍野。

中國經濟的穩健和歐美市場的脆
弱，形成了鮮明對比。面對加速演進的
大變局，香港社會有着深刻的體會。面
對全新的國際市場環境，在風高浪急之
下，香港要「穩坐釣魚船」，香港工商界
要穩中求進，為國家高質量發展作出更
大貢獻，最重要的是以學習貫徹習主席
重要回信精神為指引，進一步弘揚愛國
心、鄉梓情，做到中央港澳辦主任、國
務院港澳辦主任夏寶龍指導的 「三個結
合」 ，即：將學習貫徹習主席重要回信
精神與學習貫徹二十屆三中全會精神結
合起來，與國家改革開放大局結合起
來，與香港實際結合起來。

三中全會緊緊圍繞以中國式現代化
推動民族偉大復興作出一系列謀劃部
署，進一步全面深化改革，共推出300
多項改革舉措，構建高水平對外開放經
濟格局，對擁有國際化優勢的香港既意
味着機遇處處，也意味着責任擔當。中
央一向重視香港的角色，三中全會通過
的決定，對香港的定位作出了更清晰的

界定，包括發揮好香港 「一國兩制」 優
勢，不斷鞏固提升香港國際金融、航
運、貿易中心地位，打造國際高端人才
聚集高地，健全香港在國家對外開放中
更好發揮作用機制，推動粵港澳大灣區
更好發揮高質量發展動力源作用，助力
新質生產力發展。

香港社會一向具有愛國愛港的光榮
傳統。香港回歸祖國後，在國家改革開
放的壯闊洪流中，敢為天下先，敢做弄
潮兒，為祖國創造經濟長期平穩快速發
展的奇跡作出了不可替代的貢獻。其
中，寧波籍香港企業家堪稱表表者。在
新階段，香港社會各界需要有更高度的
自覺，更好發揮自身優勢，更積極融入
國家發展大局，對接國家發展戰略，在
構建國家更高水平對外開放經濟新格局
中發揮重要作用。

香港人一向以靈活應變著稱，香港
的發展史就是一部不斷識變、應變、求
變的歷史。在變局中開新局，在變數中
找 「着數」 ，香港才能將一個個 「金字
招牌」 擦得更亮，才能不斷提升香港的
競爭力。對香港工商界來說，唯有將個
人和企業的發展前途與國家發展、民族
復興更緊密結合在一起，建功立業的舞
台才能愈來愈寬廣。
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